
ДЕПУТАТЫ КРАЕВОГО ЗАКОНО-
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ НА СЕС-
СИИ, СОСТОЯВШЕЙСЯ В ПЯТНИ-
ЦУ, 6 АПРЕЛЯ, ПРОГОЛОСОВАЛИ 
ЗА ПРИМЕНЕНИЕ ПОВЫШАЮ-
ЩИХ КОЭФФИЦИЕНТОВ К ПЕН-
СИЯМ ДЛЯ ВЫСОКОПОСТАВЛЕН-
НЫХ ЧИНОВНИКОВ МЕСТНОГО 
ЗНАЧЕНИЯ И РУКОВОДИТЕЛЕЙ 
ПАРЛАМЕНТА РЕГИОНА.

Принятие поправок в кра-
евой закон «О пенсионном 
обес печении лиц, замещавших 
го су дар ственные должности 
Камчатского края и должности 
го су дар ственной гражданской 
службы Камчатского края» на-
родные избранники поддержали 
почти единогласно. «За» прого-
лосовали депутаты от «Единой 
России» и ЛДПР, а также ком-
мунист Михаил Смагин. Против 
были только три депутата: Ми-
хаил Пучковский («Справедли-
вая Россия»), Валерий Быков и 
Роман Литвинов (оба – КПРФ).

КРУГ ИЗБРАННЫХ

Согласно поправкам, пенсии 
чиновников и депутатов будут 
рассчитываться с повышающи-
ми коэффициентами – от 1,3 
до 1,8. Получать их смогут чи-
новники, которые имеют стаж 
госслужбы не менее 20 лет, 
по достижению пенсионного 
возраста (мужчины – 65 лет, а 
женщины – 63 года). Льготы не 
коснутся чиновников, которые 
вышли на пенсию до принятия 
закона. Они будут положены 
только действующим слугам 
народа из высшего круга.

В пояснительной записке к 
поправкам указано, что новый 
порядок расчёта пенсий чинов-
ников и доплат к ним предла-
гается «в целях обеспечения 
социальных гарантий, а также 
принимая во внимание отсут-
ствие индексации должностных 
окладов на протяжении четырёх 
лет (с 2014 по 2017 годы)». Также 
чиновники ссылаются на то, что 
аналогичный подход применя-
ется при расчёте надбавки к пен-
сиям федеральных чиновников. 
Так, Указом президента России 
от 24 января 2018 года № 20 уста-
новлены коэффициенты, при-
меняемые к размерам доплат 
за классный чин, учитываемые 
при исчислении ежемесячной 

надбавки к пенсиям отдельным 
категориям пенсионеров. Кро-
ме того, депутатам пояснили, 
что принятие поправок в закон 
не потребует дополнительного 
финансирования из краевого 
бюджета.

Проект закона был внесён 
губернатором, и после приня-
тия его депутатами направлен 
обратно главе региона для под-
писания и опубликования. До-
кумент вступит в силу через 10 
дней после обнародования.

А КТО ПРОТИВ?

Поправки в закон были 
приняты, несмотря на отрица-
тельные заключения краевой 
прокуратуры и Управления 
минюста, которые выступили 
против введения повышенных 
льгот для чиновников в дотаци-
онном регионе, полагая, что это 
не только противоречит феде-
ральному законодательству, но 
и может привести к социальной 
напряжённости.

В заключении прокуратуры, 
направленном накануне сессии 
спикеру краевого парламента 
указано, что вносимая поправка 
о распространении положений 
закона на губернатора не согла-
суется с законом «О губернаторе 
Камчатского края». Кроме того, 
прокуратура отметила, что одно 
из изменений в закон уже было 
предметом судебного разбира-
тельства. В решении Верховно-
го суда говорится, что бюджет 
Камчатки является дефицит-
ным, а регион – дотационным. 
В связи с этим, а также в силу 
того, что на Камчатке низкий 
уровень социальной защищён-
ности, суд отказал властям в 
удовлетворении требований, то 
есть в повышении пенсий выс-
ших чиновников.

Негативно восприняли ини-
циативу о повышении пенсий 
госслужащих и в Министерстве 
юстиции России. «Учитывая 

невысокий уровень бюджетной 
обеспеченности Камчатско-
го края, а также значительную 
разницу уровня пенсионного 
обеспечения различных слоёв 
населения в Камчатском крае, 
полагаем, что всё вышеизложен-
ное может привести к увеличе-
нию социальной напряжённо-
сти», – заключили в минюсте.

Но до опубликования и всту-
пления в силу неоднозначного 
закона прокуратура или мин юст 
не смогут оспорить или принять 
какие-либо решения в отноше-
нии этого документа.

ВТОРОЙ ПОХОД 
ЗА ЛЬГОТАМИ

Напомним, что уже не первая 
попытка камчатских чиновников 
обеспечить себе так называемые 
«золотые парашюты». В декабре 
2016 года на сессии депутаты 
проголосовали за внесение суще-
ственных дополнений в законы 
«О го су дар ственных должностях 
Камчатского края» и «О губерна-
торе Камчатского края».

В документах, в частности, 
появились дополнения, пред-
полагающие солидные льготы 
как для работающего, так и ухо-
дящего в отставку губернатора. 
К примеру, выплату единовре-
менного поощрения в размере 
трёх месячных фондов оплаты 
труда (порядка 1,5 млн руб.), а 
также ежемесячную пожизнен-
ную доплату к пенсии в размере 
75 % месячного денежного воз-
награждения (на момент отстав-
ки) и другие солидные бонусы. 
Поправки в законы предполага-
ли существенные льготы и для 
остальных высших чиновников 
края.

Пенсионная реформа по-кам-
чатски вызвала негативную реак-
цию общества, а также привлекла 
внимание руководства страны к 
ситуации в дотационном реги-
оне. Негативный резонанс был 
вызван не только щедростью 
депутатов к отставным чинов-
никам, но и тем, что документы 
принимались на фоне решения 
камчатского руководства не по-
вышать в 2017 г. зарплату бюд-
жетникам.

В итоге губернатор поправки в 
законы не подписал, а в феврале 
2017 года депутаты дружно про-
голосовали за отмену принятых 
ими же ранее документов.

Константин БЕЛЫХ

«ПАРАШЮТИСТЫ»
Кому на пенсии будет жить хорошо

Эксперты полагают, что 
после принятия поправок в 
закон пенсия губернатора и 
председателя Заксобрания, 
а также их заместителей бу-
дет составлять от 100 до 150 
тысяч рублей в месяц. В пре-
делах 100 тысяч после выхо-
да на отдых будут ежемесяч-
но получать и другие важные 
чиновники края. Пенсия по 
старости обычных жителей 
Камчатки сегодня в среднем 
не превышает 21 тысячи ру-
блей в месяц.

КСТАТИ

ВО ВЬЕТНАМ ПОЛЕТИМ ЧАРТЕРОМ
ТРАНСПОРТ »

Какие новые авиамарш-
руты появятся в этом году 
на Камчатке?

В. Богатов, Елизово

В этом году появятся новые 
направления по маршрутам 
внутри страны и расширена 
программа чартеров, сообщи-
ли в Международном аэропор-
ту Петропавловск-Камчатский 
(Елизово).

В частности, жители Камчат-
ки теперь смогут летать из кра-
евой столицы в Благовещенск и 
Красноярск. Рейс по маршруту 
Петропавловск-Камчатский – 
Благовещенск – Красноярск 
будет выполнять компания 
«Саратовские авиалинии» раз в 
неделю самолётом Ан-148. По-
явился новый рейс по маршруту 
Петропавловск-Камчатский-
Анадырь. Он выполняется ком-
панией «Камчатское авиацион-
ное предприятие» по понедель-
никам самолетами Ан-26.

Кроме того, в летний период 
будет увеличена частота рейсов 
в Москву и ряд других россий-
ских городов. Авиакомпания 
«Россия» с мая будет отправлять 
самолёты в столицу 6 раз в неде-
лю, а с конца июня рейсы ста-
нут ежедневными. Также жите-
лям Камчатки в предстоящем 
сезоне будет удобнее добраться 
во Владивосток и Хабаровск – к 
ежедневным рейсам, которые 
выполняются сейчас, авиа-
компания «Аврора» добавит 
ещё три дополнительных рей-
са в неделю. До четырёх рейсов 
в неделю увеличивает частоту 
полётов в Новосибирск авиа-
компания «Глобус».

Расширена зарубежная чар-
терная программа. Впервые 
прямые авиаперелёты в Ня-
чанг (Вьетнам) будут доступны 
жителям Камчатки и в летнее 
время. Ранее эта программа за-
крывалась весной. Кроме того, 
традиционно в летний период 
будут выполняться рейсы авиа-
компании «Якутия» в Анкоридж 
(США) и в Токио (Япония).

ЗАПЛАТЯТ ЗА СЛОМАННУЮ РУКУ
ЗОНА ЗАКОНА »

Можно ли взыскать ком-
пенсацию с чиновников за 
перелом, полученный во 
время гололёда?

С. Миронова, 
Петропавловск

Жительница Петропавлов-
ска-Камчатского выиграла иск 
против управления жилищ-
ным фондом администрации 
краевого центра. Управление 
признано виновным в том, 
что женщина сломала руку, 
поскользнувшись на крыльце 
дома, сообщили в Камчатском 
краевом суде.

Инцидент произошёл в апре-
ле 2016 года. Женщина, выходя 
из дома, поскользнулась на об-
леденелом крыльце, упала и по-
лучила закрытый оскольчатый 
перелом лучевой кости. В иске 
она указала, что ООО «УЖКХ 
г. Петропавловска-Камчатско-
го» на момент происшествия 
уже не несло ответственности за 
дом, а собственники помещений 

не выбрали способ управления. 
Горожанка была уверена, что в 
причинении вреда её здоровью 
виновно управление, которое 
своевременно не провело кон-
курс по отбору управляющей 
компании. Моральный вред 
женщина оценила в 200 тысяч 
рублей. Также она требовала 
возмещения расходов на меди-
цинское освидетельствование и 
оплату го спошлины.

Городской суд Петропавлов-
ска удовлетворил иск горожан-
ки. В управлении с решением не 
согласились и подали апелля-
цию. Однако краевой суд встал 
на сторону пострадавшей жен-
щины. Судебная коллегия при-
шла к выводу, что полученная 
потерпевшей травма находится 
в причинно-следственной свя-
зи с бездействием ответчика, 
выразившегося в неосущест-
влении организации выбора и 
способа управления многоквар-
тирным домом. Вследствие че-
го в период получения истцом 
травмы надлежащее содержа-
ние дома, в котором она про-
живает, отсутствовало.

ПРИБАВИЛОСЬ МИЛЛИАРДЕРОВ
ДЕНЬГИ »

Сколько на Камчатке су-
пербогатых людей?

Н. Сорокина, 
Петропавловск

38 камчатцев подали декла-
рации о доходах свыше 100 мил-
лионов рублей в год, сообщили 
в Управлении Федеральной на-
логовой службы по Камчатскому 
краю.

Как рассказали в ведомстве, 
по итогам декларационной кам-
пании за 2016 год, в Камчатском 
крае проживали 33 человека с 
доходами от 100 до 500 милли-

онов рублей в год, 2 гражданина 
с доходами от 500 миллионов до 
1 миллиарда в год и 3 человека 
с доходами более 1 миллиар-
да в год. При этом количество 
миллионеров первой категории 
осталось неизменным по срав-
нению с предыдущим годом, 
число миллионеров, имеющих 
доход до 1 миллиарда, умень-
шилось на одного, а количество 
миллиардеров увеличилось с 
двух до трёх человек.

Сколько миллионеров и мил-
лиардеров было на Камчатке в 
2017 году, станет известно после 
окончания нынешней деклара-
ционной кампании, которая за-
вершится 30 апреля.
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У НАС САМОЕ МОЩНОЕ В МИРЕ 
ВООРУЖЕНИЕ, САМЫЙ КРАСИ-
ВЫЙ В МИРЕ СТРОЕВОЙ ШАГ И 
САМЫЕ ВПЕЧАТЛЯЮЩИЕ ПА-
РАДЫ. ТАК, ПО КРАЙНЕЙ МЕРЕ, 
ГОВОРЯТ ПО ФЕДЕРАЛЬНЫМ ТЕ-
ЛЕКАНАЛАМ.

Только вот некоторые «вино-
вники» этого журналистского 
великолепия – военнослужащие, 
живут в условиях, в которых 
защитники Родины жить не 
должны. 

Живут себе да помалкивают: 
прекрасно знают, что за лю-
бую вольность – получат «по 
шапке». А вот члены семей во-
еннослужащих в этом смысле 
куда разговорчивей. Особенно, 
когда накипело.

В редакцию «АиФ-Камчат-
ка» обратились жёны военно-
служащих, проживающие вме-
сте с мужьями в доме по ул. 
Ломоносова, 14/1, в Петропав-
ловске. По словам обеспокоен-
ных женщин, каждый раз, вы-
ходя из подъезда, они боятся за 
свою жизнь и жизнь своих детей.

ДАДУТ ПО ГОЛОВЕ?

Дом на улице Ломоносова – 
это бывшая казарма, в которой 
когда-то располагались спаль-
ные помещения военнослужа-
щих срочной службы. Несколь-
ко лет назад в здании провели 
ремонтные работы, и счастли-
выми обладателями служебных 
квартир стали сразу несколько 
десятков семей. Да ещё каких: 
с хорошим ремонтом, мебелью, 
встроенной техникой, почти 
на «красной линии». Казалось 
бы – живи, да радуйся! Но эй-
фория после заселения в новые 
«служебки» у военнослужащих 
и членов их семей прошла очень 
быстро.

- «Переделку» в этой казарме 
делали наспех, поэтому каче-
ство таких ремонтных работ 
под большим вопросом, – в 
один голос говорят жёны во-
еннослужащих, которые по 
понятным причинам не хотят 
называть свои фамилии. – Со 
стороны выглядит всё очень 
прилично: фасад новый, ре-
монт хороший. Вот только 
в квартирах холодно, стены 
картонные в прямом смысле 
этого слова, из-за постоянной 
влажности грибок разрастается 
буквально на глазах, а в подъез-
де пешком ходят крысы. Снег 
со двора не вывозят, на детской 
площадке ничего не делается, 
фасад дома находится в отвра-
тительном состоянии: отовсю-
ду торчат куски арматуры, а с 
крыши то и дело срывается 
шифер. На капоты припарко-
ванных автомобилей уже не раз 
прилетали «сюрпризы» с кров-
ли, а дальше под удар попадёт 
что? Наши головы?

На резонный вопрос: «А 
квитанции вы оплачиваете?», 
женщины показывают кипу 
бумажек. За содержание и ре-
монт такого служебного жилья 
управляющая компания вы-
ставляет счёт в 2 500 рублей, но 
ни разу за потраченные деньги 
не отчиталась. Всего же, счёт за 
«коммуналку» составляет около 

12 500 рублей. Плюс ещё две ты-
сячи за пользование мебелью и 
техникой.

- Большинство семей чест-
но оплачивает коммунальные 
услуги: командование части 
строго за этим следит, – гово-
рят жёны военнослужащих. – 
Но мы хотим, чтобы эти деньги 
шли в «дело», а не непонятно 
куда. Занималась нашим домом 
и скандально известная управ-
ляющая компания «Славянка», 

с 2015 – её сменила «ГУЖФ», 
которая тогда была определена 
единственным поставщиком 
коммунальных услуг для нужд 
минобороны России. Только 
вот реальных дел мы так и не 
увидели, кроме замены лампо-
чек в подъезде.

На все наши просьбы отчи-
таться за потраченные деньги, 
нам отвечали: «Всё на счетах в 
Москве». Странный ответ, ведь 
мы в девяти тысячах километ-
ров от столицы. Писали мы 
и в прокуратуру, и в Го су дар-
ственную жилищную инспек-
цию Камчатского края, те дава-
ли распоряжения управляющей 
компании устранить недостат-
ки… И ничего.

С ноября прошлого года наш 
дом под крыло взяла очередная 
управляющая компания – ФГ-
БУ «ЦЖКУ» минобороны Рос-
сии по Тихоокеанскому флоту. 
На собрании нам сказали, что 
никаких денег прежняя «управ-
ляшка» новой не передава-
ла, начнём копить сначала, и 
только потом проводить работы 
по благоустройству. Конечно, 
наши мужья были решитель-

но против обнародования на-
шей ситуации, но возможный 
нагоняй от начальства не так 
страшен, как пробитые головы 
собственных детей.

МОГУТ, ЕСЛИ ЗАХОТЯТ

Нетрудно догадаться, что со-
трудники камчатского филиала 
обслуживающей дом управля-
ющей компании с представи-
телями СМИ общаться не за-
хотели. А вот в пресс-службе 
ФГБУ «ЦЖКУ» пояснили, что 
многоквартирный жилой дом 
принят был от ООО «ГУЖФ» в 
конце прошлого года в неудов-
летворительном техническом 
состоянии:

- По состоянию на первый 
квартал 2018 года сумма от-
числений на текущий ремонт 
мест общего пользования не-
значительна и составляет око-
ло 30 тыс. рублей, – коммен-
тирует ситуацию руководитель 
пресс-службы ФГБУ «ЦЖКУ» 
Андрей Чернявский. – При этом 
по результатам внепланового 
осмотра технического состо-
яния дома, в план текущего 
ремонта на 2018 год включены 
работы по ремонту кровли и 
фасада здания, систем горяче-
го и холодного водоснабжения, 
замене сантехнического обору-
дования, отделке стен на общую 
сумму порядка 350 тыс. рублей. 
Учитывая сложившуюся ситуа-
цию, запланировано дополни-
тельное финансирование работ 
до необходимой суммы за счёт 
перераспределения денежных 
средств с иных статей финанси-
рования мероприятий по управ-
лению жилищным фондом.

И, действительно, на момент 
сдачи номера в печать, жители 
бывшей военной казармы со-
общили, что в подъездах дома 
начался ремонт. Сами рабочие 
говорят, что кто-то нажаловал-
ся в Москву… Никто и не со-
мневался, что военные могут, 
когда захотят.

Людмила ШВЕЦОВА

СЛАБОЕ МЕСТО
Почему жильцы военного дома боятся выходить из подъезда

В любой момент может прилететь «сюрприз».

ПОДРОБНОСТИ

ДОРОГОЙ НАШ ПЕТРОПАВЛОВСК
КОШЕЛЁК »

Какова стоимость жизни 
в Петропавловске?

Д. Сычёв, Петропавловск

Росстат подсчитал индекс 
стоимости жизни в городах 
России по итогам 2017 года. 
Самыми дорогими администра-
тивными центрами оказались 
Петропавловск-Камчатский и 
Анадырь.

Как указано в методологии 
Росстата, под индексом стои-
мости жизни (ИСЖ) подразу-
мевается параметр, измеряю-
щий стоимость набора товаров 
и услуг в отдельных городах по 
сравнению с её среднероссий-

ским значением. Результат со-
поставления показателей даёт 
возможность рассчитать, на-
сколько дороже или дешевле 
будет обходиться один и тот же 
набор потребительских товаров 
и услуг в различных городах Рос-
сии. Средний по стране показа-
тель ИСЖ принят в расчётах за 
единицу.

Согласно подсчётам стати-
стиков, которые сравнили 271 
город, ИСЖ Петропавловска в 
2017 году составил 1,58. Такой 
же показатель у столицы Чу-
котки Анадыря. В остальных 
городах страны индекс стоимо-
сти жизни ниже, а самый «де-
шёвый» – в столице Ингушетии 
Магасе. Здесь индекс стоимости 
жизни составляет 0,7.

НАСЕЛЕНИЕ СОКРАЩАЕТСЯ
ЗОНА ЗАКОНА »

Какие прогнозы дают 
специалисты по поводу чис-
ленности населения Кам-
чатки?

А. Черняк, Петропавловск

Камчатстат опубликовал про-
гноз изменения численности на-
селения Камчатки. Специалисты 
считают, что количество жителей 
края будет сокращаться.

Прогноз рассчитан до 2036 
года. Согласно документу, насе-
ление Камчатки сократится уже 

в этом году – до 313,1 тысячи че-
ловек. Через десять лет – в 2028 
году – количество жителей края 
составит 294,6 тысячи человек, а 
в 2036 году – 281,4 тысячи.

Напомним, по итогам 2017 
года Камчатстат представил дан-
ные о том, что на полуострове 
впервые за 27 лет выросло число 
жителей. Население края ста-
ло больше за счёт превышения 
рождаемости над смертностью – 
на 284 человека, и миграционно-
го притока – на 544 человека. По 
данным статистиков, на 1 янва-
ря 2018 года в крае проживало 
315,6 тыс. человек.

«ГОНКА ГЕРОЕВ» ПРОЙДЁТ В АВГУСТЕ
СПОРТ »

Будет ли в этом году на 
Камчатке проводиться 
«Гонка героев»?

В. Ерохин, Петропавловск

Всероссийская военно-спор-
тивная патриотическая игра 
«Гонка героев» пройдёт на Кам-
чатке 11 августа. Место прове-
дения прежнее – Радыгинский 
полигон, но в этом году будет 
новая трасса протяжённостью 
10,3 км с 29 новыми препят-
ствиями. Кроме того, впервые 

в этом году будет 1 км детской 
трассы для детей в возрасте от 
3 до 12 лет, – сообщил предста-
витель АНО «Гонка героев» на 
Камчатке Владимир Соловьёв.

Также, впервые в этом году 
на «Гонке героев» будет прохо-
дить чемпионат по версии Оpen 
Cup Race, где будет учитываться 
хронометраж, штрафные баллы 
при прохождении препятствий. 
В чемпионате будет несколько 
форматов участия – индиви-
дуальные и командные. Заре-
гистрироваться для участия в 
гонке можно на сайте https://
heroleague.ru.

ПОД ПРОИСМОТРОМ ВИДЕОКАМЕР
БЕЗОПАСНОСТЬ »

Какие меры предприни-
мают власти для повыше-
ния пожарной безопасно-
сти?

А. Бойков, Петропавловск

На Камчатке планируется 
принять дополнительные ме-
ры в области пожарной безо-
пасности по предупреждению 
возникновения чрезвычайных 
ситуаций в населённых пунк-
тах региона, заявил заместитель 
председателя правительства 
края – министр специальных 
программ и по делам казачества 
Сергей Хабаров.

Одной из мер станет обору-
дование мест проживания ма-
ломобильных групп населения, 
а также многодетных семей и 

малообеспеченных слоёв на-
селения пожарными извеща-
телями с GSM-модулем. Это 
позволит оперативно передать 
сигнал о возгорании в единую 
дежурно-диспетчерскую службу 
муниципального образования 
или пожарное подразделение в 
случае возникновения задым-
ления либо пожара в жилом 
помещении.

Также принято решение 
подключать к создаваемой ре-
гиональной интеграционной 
платформе комплекса «Безо-
пасный город» видеопотоки со 
всех торговых объектов и раз-
влекательных комплексов. Бла-
годаря этому информация будет 
оперативно передаваться в экс-
тренные службы, что позволит 
сократить время реагирования 
на различные виды чрезвычай-
ных ситуаций.

 14,5 
ТЫС. РУБЛЕЙ 
ПЛАТЯТ ЗА ЖИЛЬЁ 
С НЕУДОБСТВАМИ.
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КОМИССАР РЕКС, ДЖЕРРИ ЛИ ИЗ 
«СОБАЧЬЕЙ РАБОТЫ», МУХТАР – 
ЗАРУБЕЖНЫЕ И РОССИЙСКИЕ 
РЕЖИССЁРЫ ПОДАРИЛИ НАМ 
НЕМАЛО ИСТОРИЙ, В КОТОРЫХ 
ГЛАВНЫЕ РОЛИ ПРИНАДЛЕЖАТ 
ПОЛИЦЕЙСКИМ СОБАКАМ.

В фильмах ищейки ловко бегут 
по следу и раскрывают несколько 
преступлений за пару часов. Но 
так ли быстро и легко это про-
исходит в реальной жизни?

За минувшие пару недель 
на Камчатке полицейские со-
баки отличились несколько 
раз. Капитан полиции Дми-
трий Космачёв и его бельгий-
ская овчарка Аргус задержали 
подозреваемого в убийстве и 
спасли потерявшуюся девочку. 
А в Елизовском районе инспек-
тор-кинолог Евгения Козырева 
и немецкая овчарка Клодо по-
могли поймать ночного вора.

- В магазине было разбито 
стекло, пропали продукты и 
деньги из кассы. Торговый па-
вильон находился рядом с до-
рогой, где много следов от ма-
шин и людей. Но один чёткий 
след преступник оставил, и я 
его запомнила. Клодо пошёл по 
нужному пути, но затоптанный 
промежуток был сложным для 
него. Мы прошли по обочине 
проезжей части, где собак при-
менять бесполезно из-за мно-
жества следов. После этого око-
ло жилого дома я заметила тот 
же след, и оттуда собака приве-
ла нас к заброшенному гаражу, 
где была спрятана часть похи-
щенного. Оперативники оста-
лись в засаде, через несколько 
часов ночной вор вернулся за 
«добычей», и его задержали, – 
рассказала Евгения.

В НАЧАЛЕ 
СЛАВНЫХ ДЕЛ

- Евгения, почему вы стали 
кинологом?

- Я люблю собак с детства. 
Когда ещё под стол пешком хо-
дила, у деда была собака, он её 
тренировал, книжки читал по 
этой теме, а я постоянно была 
с ними, мне это всегда нрави-
лось. Сколько себя помню, и в 
детстве, и в подростковом воз-
расте – всё время была с соба-
ками.

Когда переехала в 
Петропавловск, решила 
попробовать устроиться 
кинологом, написала в 
Интернет-приёмную 
МВД про себя, про то, 
что умею обращаться с 
животными. Две или три 
недели была тишина, 
потом вдруг позвонили, 
пригласили на разговор 
в центр кинологической 
службы. На тот момент 
вакансий кинологов не 
было, мне предложили 
устроиться вожатой, то 
есть убирать вольеры, 
варить собакам каши, 
вычёсывать их. Меня 
совсем не испугала ма-
ленькая зарплата, со-
гласилась, не раздумы-
вая, потому что это моё, 
родное.

Проработала три года, 
потом освободилась вакансия 
в патрульно-постовой службе 
в Елизове, куда я и устроилась. 
Через некоторое время в райот-
деле создали кинологическую 
группу, в которую меня переве-
ли, и вот я почти два года рабо-
таю, мне нравится.

- Со своим питомцем Клодо 
сразу сработались?

- Он попал ко мне 
в девять месяцев, то 
есть был не щенком, 
но ещё и не взрос-
лым. В этом возрас-
те у собак уже видна 
натура, характер. А у 
меня дома живёт ещё 
своя собака Джейк. 
И в первый год, ког-
да я только привела 
Клодо к себе, у них, 
естественно, были 
разногласия. Джейк 
уже был взрослым, 
он привык, что всё 
и всегда для него, а тут вдруг 
кто-то новый появился. Между 
ними началось выяснение отно-
шений, у меня с ними тоже на 
этой почве. Но спустя время они 
подружились. Первый постарел, 
второй поумнел, междоусоби-
цы закончились, и с Клодо стало 
легче.

Вообще, он любит работу, 
всегда с радостью бежит на рас-
крытия. На звонок из дежурной 

части у меня стоит стандартная 
мелодия. И когда Клодо его слы-
шит, он резко встаёт, начинает 
радостно бегать, – на работу же 
пора. Был случай, когда я ехала 
с ним в отпуск, и в автобусе у 
кого-то из пассажиров зазво-
нил телефон с такой же музы-
кой. Всё, для моего Клодо это 

значило, что пора на 
расследование, никак 
успокоиться не мог.

Говорят же, что 
собаки похожи на 
своих хозяев, так 
что мы с ним «спе-
лись». Конечно, это 
мой первый служеб-
ный воспитанник, и 
опыта у меня пока не 
так много, поэтому 
ошибки есть и у него, 
и в моей дрессиров-
ке. Но наш старший 
офицерский состав 
центра кинологиче-

ской службы помог мне в перво-
начальном обучении. У нас есть 
на кого равняться и с кого брать 
пример.

- Помните своё первое раскры-
тие?

- Да, тогда из дачного дома 
украли телевизор. Собака по 
следу дошла до нужной калитки 
соседского участка, похищенное 
имущество нашли. Заявитель-
ница беспрерывно благодари-

ла, целовала и обнимала 
собаку. Конечно, я ис-
пытала тогда приятный 
мандраж, не описать 
словами. Потом начина-
ешь относиться к этому 
проще и спокойнее, но 
всё равно приятно. При-
чём радостно не за себя, 
а за собаку. Я всегда го-
ворю, что мне ничего не 
надо, главное – чтобы 
собачке было хорошо.

СПЕЦКУРС 
ДЛЯ СОБАКИ

- Какие сложности в 
вашей работе?

- Иногда погодные 
условия создают про-
блемы на выезде. А 
основная сложность в 
том, что местность у нас 
почти всегда пересечён-

ная, большое скопление наро-
да, множество следов на месте 
преступления. «Отпечатки» 
злоумышленника могут затоп-
тать, поэтому нельзя полагаться 
только на собаку, надо и своей 
головой работать. Если где-то 
оставлен чёткий след, нужно его 
запомнить. Собака ориентиро-
вочно показывает направление, 
и надо внимательно смотреть, 
где он может промелькнуть. Ве-
роятность ошибки собаки есть, 
и её работу необходимо для се-
бя какими-то доказательствами 
подкреплять. Пока я такие на-
выки только нарабатываю.

- А как обучают ищеек?
- Перед началом службы со-

бака всегда проходит тестирова-
ние, после которого становится 
понятно, подходит ли она. Не 
должно быть боязни посторон-
них и громких звуков, то есть 
психика должна быть крепкой. 
Затем щенки проходят общий 
курс дрессировки, их приучают 
к командам «сидеть», «лежать», 
«стоять». После этого их отправ-
ляют на спецкурс, на котором 
есть разные направления, на-
пример, общий розыск, обнару-
жение наркотиков, взрывчатых 
веществ.

Дальнейшее обучение зави-
сит о самих собак. Некоторые 
любят вкусненькое, всё готовы 
продать за лакомство. Другие 

играть – мячики, тряпочки и 
косички, которые можно по-
тягать. Клодо с детства любит 
кусаться. Мы долго пытались его 
и к вкусностям, и к игрушкам 
приучить – ничего не надо. Для 
него фигурант, стоящий с рука-
вом – всё, что нужно.

Так что собаки разные, и тем, 
которые любят поесть, на след 
кладут кусочки лакомств. По-
степенно увеличивается протя-
жённость оставленного следа 
и промежуток времени между 
началом протопки и моментом, 
когда собака самостоятельно 
начинает идти. Если игрушки 
любят – их могут нести за собой 
на верёвочке и прятать в конце 
следа. После проработки собака 
всегда получает любимую награ-
ду.

- Есть породы, которые не 
поддаются дрессуре?

- Я собак, которые бы не под-
давались дрессировке, ни разу 
не встречала. Что уж говорить, 
у меня даже кошка по команде 
апорт вещи приносит.

НАПАРНИК И ДРУГ

- Когда собаки заканчивают 
службу?

- Обычно они служат во-
семь-девять лет. Потом у со-
баки нюх становится слабый, 
старость наступает. Чаще всего 
кинологи забирают их себе. Хотя 
иногда человек может любить 
животных, но, допустим, фи-
нансовое положение не позво-
ляет их содержать. В таком слу-
чае всегда ищут других людей, 
собак пристраивают. Животные 
доживают в домашних условиях, 
в любви и ласке. Откуда-то поя-
вилось мнение, что собак после 
списания усыпляют, – ничего 
подобного. Это возможно толь-
ко в крайнем случае, если жи-
вотное неизлечимо болеет.

- Кинологом может стать 
каждый?

- Кинологом должен работать 
человек, у которого есть любовь 
к собакам и способность нахо-
дить с ними общий язык. Если 
ты берёшь животное, то несёшь 
большую ответственность. На 
воспитание хорошей собаки не-
обходимо тратить уйму времени. 
Большое значение имеют нервы. 
Если человек физически нака-
зывает собаку, то он это делает 
во вред не животному, а себе. 
Надо быть целеустремлённым, 
потому что у собаки, также как и 
у человека, сегодня может быть 
настроение, а завтра – нет. Важ-
но это понимать и не бросать 
начатое.

Для меня собака – это не 
только напарник, но и член се-
мьи. И я не понимаю кинологов, 
которые после смены оставляют 
своих питомцев в вольерах. Ведь 
это родное существо, в первую 
очередь – друг. И хотя многие 
говорят, что собак нельзя «оче-
ловечивать», я по-другому не 
умею.

ПОЛИЦЕЙСКИЕ С НЮХОМ
Как инспектор-кинолог «спелась» со служебной овчаркой

Клодо с детства любит кусаться.

Пора на работу.

ГОСТЬ НОМЕРА

Евгения КОЗЫРЕВА.
Родилась в посёлке Усть-
Камчатск 29 апреля 1986 года. 
Служит в полиции с 2014 года. 
С 2016 – младший инспектор-
кинолог кинологической 
группы ОМВД России 
по Елизовскому району. 
Вместе со своим питомцем 
Клодо участвовали в раскрытии 
четырёх преступлений.

ДОСЬЕ

КЛОДО 
УЗНАЁТ 
МЕЛОДИЮ 
ЗВОНКА ИЗ 
ДЕЖУРНОЙ 
ЧАСТИ.

 

Екатерина  
ДОВГАЛЁВА
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С главой ведомства поспо-
рить трудно: в социальных сетях 
и на сайтах местных туристиче-
ских агентств сотни видеороли-
ков о «крае вулканов и океана», 
о «месте, где спят драконы…». 
Только вот у поэтичных слово-
сочетаний в информационных 
буклетах есть другая сторона: 
далеко не во все отдалённые 
населённые пункты края мож-
но привезти туристов. Кое-где, 
по словам самих камчатцев, и 
жить-то можно с трудом.

В редакцию «АиФ-Камчат-
ка» пришло письмо от жителей 
села Ильпырского Карагинско-
го района. Финальной фразой 
этого обращения на три печат-
ных страницы стали слова: «По-
могите! Мы замерзаем в этом 
селе и тихо умираем, никому 
ненужные…».

ГВОЗДИ – В ПУСТОТУ

Свои контактные данные под 
письмом указала бывший депу-
тат сельского поселения Лидия 
Коврижных. Бывший, потому 
что в прошлом году районная 
прокуратура внесла представ-
ление председателю Совета 
депутатов сельского поселения 
о досрочном прекращении её 
полномочий. Лидия Николаев-
на не подала декларацию о до-
ходах в установленный законом 
срок. Совет депутатов попробо-
вал «отстоять» коллегу, но про-
куратура вышла с иском в суд 
и выиграла его. Но без мандата 
Лидия Коврижных, по её сло-
вам, меньше «болеть» за родное 
село не стала.

- В 2012 году главой админи-
страции сельского поселения 
Ильпырское выбран Вячеслав 
Миникаев, и с тех пор наша 
жизнь с каждым днём становит-
ся всё хуже и хуже, – считает 
Лидия Николаевна. – Напри-
мер, в 2016 году отопительный 
сезон в селе начался только в 
ноябре, и это на севере края – 
в продуваемом со всех сторон 
океанскими ветрами. А когда 
уголь завезли, то стало понятно, 
что тепла он давать не будет – 
проданный жителям сланцевый 
уголь и горит плохо, и не греет 
совсем.

Другой пример. Выделяют-
ся средства на текущий ремонт 
жилфонда, но гвозди забивают-
ся в пустоту в буквальном смыс-
ле этого слова: дома настолько 
ветхие, что после такого ремон-
та, за десятки тысяч рублей, ве-
тер вместе с железом отрывает 

куски стен, а людям на голову 
продолжает капать вода с по-
толка. Зато пластиковые окна 
и железные двери в подъезде 
ставят, что ж за бесхозяйствен-
ность-то такая? Смысл в этих 
окнах в подъезде, если стены 
домов без утепления?

Или с прокладкой водопро-
водных труб вышла абсурдная 
ситуация. Был заключён муни-
ципальный контракт на сумму 
более двух миллионов рублей 
с АО «Корякэнерго» на про-
кладку труб, но до конца ничего 
так и не сделали – нам до сих 
пор подвозят пресную воду в 
цистернах. Куда ушли деньги, 
когда у нас будет вода – никто 
не знает, потому что о проде-
ланной работе перед населени-
ем глава не отчитывается.

Сколько запросов я посы-
лала Вячеславу Миникаеву, но 
он все проигнорировал. Да и с 
количеством зарегистрирован-
ных в селе жителей странные 
неточности: на официальном 
сайте говорится о 111 жителях, 
глава в отчётах сообщает о 300 
прописанных, а по факту живёт 
70-80 человек. Маленькое село 
же, все всех знают.

На просьбу прокомментиро-
вать обращение жителей глава 
администрации Ильпырского 
сельского поселения Вячеслав 
Миникаев отреагировал кате-
горическим отказом:

 – Жители моего населённо-
го пункта просто приходят ко 
мне в кабинет, и мы общаемся. 
Все их вопросы, проблемы по 
мере возможности устраняют-
ся, – сказал по телефону Вя-
чеслав Геннадьевич. – Я знаю, 
кто к вам обратился, знаю, что 
сказали, у меня по этим вопро-
сам информации для вас нет. Я 
даже не буду комментировать 
этот бред.

ВСЕ НА МЕСТАХ

В министерстве территори-
ального развития Камчатского 
края о «внутриусобных» вой-
нах в Ильпырском наслыша-
ны: обращения от обеих сторон 
противостояния присылали и 
туда. На вполне закономерный 
вопрос, почему правительство 
региона не закрывает такие от-
далённые деревни, переселяя 
немногочисленных жителей 
в более комфортные условия, 
руководитель ведомства Сергей 
Лебедев отвечает однозначно:

- Правительство края по сути 
своей наоборот должно прово-
дить работу по развитию отда-
лённых сёл. Никогда на моей 
памяти, а работаю я без малого 
30 лет, не ставился вопрос о 
закрытии Ильпырского, – го-
ворит Сергей Владимирович. – 
Вообще, закрыть населённый 
пункт можно, только если там 
вообще никого не останется.

Другой вопрос об упразд-
нении органов местного са-
моуправления. Этот процесс 
регламентирован законода-
тельством, и такие случаи у нас 
были. Например, в сёлах Корф, 
Ича, Кострома. Там в админи-
страции поселений работал 
один человек, и толку от такой 
работы не было почти никако-
го. Более того, и в Костроме, и в 
Иче полномочия сельской думы 
исполнял сход граждан. В нём 

могут принимать участие все 
прописанные в селе лица, и эта 
форма управления может быть 
признана легитимной только в 
том случае, если в нём участву-
ют более половины обладаю-
щих избирательным правом.

Кстати, в одном из сёл края 
фактически проживает 15 че-
ловек, но прописано 80. И да-
же если все проживающие, как 
один, придут на сход – он зара-
нее будет не легитимен, потому 
что присутствует меньше поло-
вины, и никакого решения они 
принять не смогут. Поэтому 
жители решили, что не нужно 
им такое муниципальное обра-
зование, и сельское поселение 
упразднили. Для проживающих 
в таких отдалённых сёлах это 
решение только на благо.

- Почему?
- Когда упраздняется посе-

ление, населённый пункт пере-
ходит в территорию межселен-
ную. Все полномочия сельской 
администрации исполняет ад-
министрация района, ресурсы 
которой значительно сильнее. 
Более того, глава района несёт 
персональную ответственность 
за все вопросы местного зна-
чения. Поэтому жители отда-
лённых сёл всегда голосуют за 
такие предложения. Людям, по 
сути всё равно, кто ими управ-
ляет: главное, чтобы в селе 
было тепло, светло и чисто. И 
при этом, они остаются в своих 
домах – никто их никуда не пе-
реселяет, а сёла – не исчезают с 
карты края.

Что же касается села Иль-
пырского, то даже если всё 
население резко решит выпи-
саться из своих квартир и уе-
хать, чтобы населённый пункт 
был закрыт, то я вас уверяю, 
абсолютно точно кто-то решит 
остаться. И в этом случае, про-
цесс закрытия села будет невоз-
можен по закону.

СЕВЕРНОЕ УГАСАНИЕ
Почему маленькие сёла не исчезают с карты Камчатки

Ильпырское стоит на семи ветрах.

 151 ЧЕЛОВЕК 
ПО ОФИЦИАЛЬНЫМ 
ДАННЫМ 
ПРОЖИВАЕТ 
В СЕЛЕ.

В 1951 году население 
Ильпырского составляло 
около 1100 человек, посёлок 
был одним из самых крупных 
в Карагинском районе. По 
данным сайта правительства 
Камчатского края сейчас в 
селе проживает 151 человек. 
Расстояние до Петропавлов-
ска-Камчатского – 986 кило-
метров по воздуху.

СПРАВКА

ОФИЦИАЛЬНО

Ульяна 
БАКУМЕНКО

В 2016 году прокуратура 
Карагинского района провела 
проверку исполнения законо-
дательства в сфере органи-
зации и предоставления жи-
лищно-коммунальных услуг 
жителям села Ильпырское 
Крагинского района.

Было установлено, что при 
наличии внутридомовых инже-
нерных сетей водоснабжения 
централизованной подачи хо-
лодной воды в посёлке нет. Пре-
доставление населению услуги 
«холодное водоснабжение» осу-
ществляется посредством под-
воза питьевой воды.

Никаких мер, направленных 
на ремонт системы и приведе-
ние её в рабочее состояние, не 
принималось. Для того чтобы 
холодная вода появилась в кра-
нах жилых домов Ильпырского, 
необходим был капитальный ре-
монт 6760 из 7200 метров трубо-
провода, являющихся муници-
пальной собственностью села.

Прокурор обратился в суд с 
требованием провести капре-
монт в срок до 1 сентября 2018 
года. К участию в деле в качестве 
третьих лиц на стороне ответ-
чика привлечены министерство 
ЖКХ и энергетики Камчатского 
края, а так же АО «Корякэнерго», 
эксплуатирующее водопровод-
ные сети.

В ходе рассмотрения иска 
администрация села согласи-
лась и с проблемой, и с необ-
ходимостью её решения, но, 
ссылаясь на отсутствие денег 
в местном бюджете, просила 
отложить срок окончания работ 
до сентября 2020 года. Пред-
ставитель министерства ЖКХ 
и энергетики также высказал-
ся за перенос срока, ссылаясь 
на сложные климатические 
условия Карагинского района, 
высокую затратность ремонта 
и необходимость проведения 
конкурсных процедур.

Однако суд не пошёл на 
уступки и обязал администра-
цию Ильпырского провести 
капитальный ремонт до сен-
тября 2018 года. Суд пришёл к 
выводу, что отсутствие средств 
в бюджете не может служить 
основанием для невыполнения 
ответчиком установленной за-
коном обязанности, а срок для 
исполнения решения позволя-
ет ответчику предусмотреть в 
бюджетах на 2017 и 2018 годы 
расходы на капитальный ремонт 
в необходимом объёме.

Исполнение решения суда 
прокуратура обещала держать 
на контроле.

Екатерина Гиль, заслужен-
ная артистка России, ветеран 
ансамбля «Мэнго»:

- О закрытии сёл Парень и Иль-
пырское я слышу давно, и считаю, 
что ни в коем случае нельзя этого 
допустить. Это же трагедии для 
целых семей. В советские годы 
я застала это «великое пересе-
ление», когда сёла расформи-
ровывали и укрупняли, видела 

рыдающих людей, которые оста-
вили свои дома, у которых детей 
забрали в интернаты. 

Другое дело, что уровень жиз-
ни в таких отдалённых сёлах дол-
жен быть достойным, и это уже 
задача властей. И спрашивать за 
это должны по всей строгости. А 
закрывать ни в коем случае нель-
зя – просто недопустимо, чтобы 
аборигены теряли свои корни. 
Они стержень Камчатки.

- Андрей Метцгер, руково-
дитель аппарата администра-
ции Карагинского района:

- Я видел ваш запрос с прось-
бой рассказать о проделанной 
работе главы администрации 
Ильпырского сельского посе-
ления, но мы не можем оцени-
вать его работу – это не в нашей 
компетенции. Согласно ФЗ «Об 
общих принципах организации 

местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации», Вячеслав 
Миникаев за свою работу дол-
жен отчитываться только перед 
народом, так как именно жите-
ли поселения его выбрали. И на 
все вопросы, по поводу ремонта 
домов или водопровода, может 
отвечать только он сам. Ну, или 
вы можете приехать и посмотреть 
лично. А за 900 километров я вам 
сказать ничего не могу.

МНЕНИЕКОММЕНТАРИЙ



1414 КАМЧАТКА
№ 15, 2018 г.

WWW.AIF.RU КАМЧАТКА ПОДРОБНОСТИ

№ 15
(1952)

КАМЧАТКА
Учредитель, издатель – АО «Аргументы и факты».

(101000, Москва, ул. Мясницкая, 42).
Свидетельство о регистрации 

№ 016951 от 24.12.1997 
выдано Госкомитетом РФ по печати

Распространяется бесплатно только совместно 
с еженедельником «Аргументы и факты»

Подписные индексы
50187, 32123

Тираж 5 918 экз.
Время подписания в печать по графику – 18.00.
Подписано в печать в 18.00 10.04.2018
Дата выхода в свет – 11.04.2018
Отпечатано в ООО «КПД»,
683032, Петропавловск-Камчатский, 
ул. Высотная, 14

Г. Ш. СТРУС – генеральный директор
К. В. МИШАНИН – и. о. главного редактора

Адрес редакции: 
683003, Петропавловск-Камчатский, 
ул. Пограничная, ТЦ «Галант-Плаза», 3 этаж.
E-mail: dev@mail.kamchatka.ru
Тел./факс: (415-2) 22-01-95, 22-05-32.

Перепечатка из «АиФ-Камчатка» допускается только с письменного 
разрешения редакции. Рукописи не рецензируются и не возвращаются.

Отдел рекламы: т./факс (415-2) 22-07-52, 22-09-24, 22-10-38.
E-mail: rek-aif-kamchatka@yandex.ru
Публикации, обозначенные рубриками 
«Точка зрения», «Цена успеха», «Во власти», «Событие», «Дословно», 
«Будьте здоровы», «Официально», «Разговор с профессионалом», 
«Мнение» печатаются на коммерческой основе.
Редакция не несёт ответственности за содержание 
рекламных объявлений.

ОБЩЕСТВЕННИКИ – НАРОД ЗА-
ТЕЙЛИВЫЙ, С СУМБУРНЫМИ 
ИДЕЯМИ В ГОЛОВЕ И ЧАСТО РА-
БОТАЮЩИЕ НА ГОЛОМ ЭНТУЗИ-
АЗМЕ.

Именно поэтому, наверное, 
именно их, а не кого-нибудь дру-
гого городская администрация 
решила заселить в дома, которые 
уже не подлежат сейсмоукрепле-
нию. Соответствующие доку-
менты об этом были подписаны 
на прошлой неделе.

БЕРИТЕ, ЧТО ДАЮТ

Эта история началась ещё 
осенью прошлого года – тог-
да городскими властями было 
принято решение разместить 
в расселённом доме по улице 
Максутова, 17а, некоммерче-
ские и общественные органи-
зации. С такой инициативой, 
кстати, выступил лично глава 
города Виталий Иваненко:

- Бывший жилой многоквар-
тирный дом был расселён в 2017 
году в связи с невозможностью 
сейсмоусиления. Вместе с тем 
закон не запрещает исполь-
зовать данные помещения в 
иных целях, а именно предо-
ставлять в качестве площадки 
для организации деятельности 
муниципальных учреждений и 

общественных организаций, – 
пояснил Виталий Юрьевич. – 
Здание на Максутова станет 
первым таким проектом.

Процесс был запущен, и 
буквально несколько дней на-
зад несколько некоммерческих 
общественных организаций 

Петропавловска-Камчатского 
подписали договоры о переда-
че в пользование помещений в 
домах по улице Максутова, 17а, 
и Максутова, 15. Казалось бы, 
дело хорошее, если не думать 
о том, что находиться в таких 
домах просто опасно для жизни. 

Но, общественники-то – народ 
затейливый, поэтому взяли, что 
дают. Вот только новоселье то-
ропятся отмечать далеко не все:

- В прошлом году 
сгорел Дом художни-
ка, здание которого и 
без того находилось 
в плачевном состоя-
нии, – рассказывает 
член Союза худож-
ников России Вадим 
Белоглазов. – Тогда 
губернатор края по-
обещал нам дать но-
вые помещения под 
мастерские, и зимой 
нам предложили «пе-
реселиться» в дома 
на Максутова. Видели бы вы, 
в каком состоянии находятся 
квартиры, которые в спешке 
покидали жильцы: кое-где сан-
техники нет, окон нет, сквозняк 
гуляет, коммуникации пришли 
в негодность. А мы, по замыс-
лу, должны там организовы-
вать мастер-классы, выставки, 
размещать приезжих коллег из 
других регионов, проводить 
встречи. Кто-то из моих коллег 

уже сделал в выделенных поме-
щениях ремонт за свой счёт. Но 
вложили не один десяток тысяч 
рублей.

Справедливости 
ради стоить отме-
тить, что старые 
здания переданы об-
щественным орга-
низациям на безвоз-
мездной основе – их 
обяжут оплачивать 
только коммуналь-
ные услуги. Всего 
же в домах на улице 
Максутова, помимо 
членов Камчатско-
го отделения Союза 
художников России, 

разместятся представители бла-
готворительного фонда помощи 
многодетным семьям Камчатки 
«Родник», Союза православных 
женщин Камчатки, Камчатско-
го клуба спортивного служеб-
ного собаководства «Чемпион» 
и другие.

За них, видимо, совсем не 
страшно – они же привыкли 
работать на голом энтузиазме.

Ульяна БАКУМЕНКО

ДАРЁНЫЙ «КОНЬ»
Общественные организации переедут в сейсмоопасные дома

РЕМОНТ 
ОБХОДИТСЯ 
В ДЕСЯТКИ 
ТЫСЯЧ 
РУБЛЕЙ.

 



КУХНЯ
ЛАМИНАРИЯ ‒ ОЧЕНЬ ПОЛЕЗ-
НАЯ ВОДОРОСЛЬ, КОТОРУЮ 
ЛЮДИ С УДОВОЛЬСТВИЕМ 
УПОТРЕБЛЯЮТ В ПИЩУ.

Более известное название 
продукта – морская капуста, её 
польза, лечебные свойства из-
вестны уже давно. В растении 
содержится большое количество 
клетчатки, йода, витаминов, же-
леза и прочих полезных веществ.

Интересно, что врачи Древ-
него Китая и Японии называли 
ламинарию морским женьшенем 
за способность быстро восста-
навливать силы уставшего и ос-
лабленного человека. Хорошее 
самочувствие китайцев до глу-
бокой старости отчасти объясня-
ется регулярным употреблением 
полезной водоросли. Если бы 
мы жили в Китае при царство-

вании императора 
Чжу Цзы (XIII век), 
то пренебрежение 
к морской капусте 
могло быть рас-
ценено почти как 
го су дар ственное 
преступление.

Состав лами-
нарии уникален: 
аминокислоты, аль-
гинаты, полинена-
сыщенные жирные 
кислоты, витамины, 
макро- и микроэле-
менты. По сравнению с обычной 
капустой в морской вдвое больше 
фосфора, в 11 раз – магния, в 16 – 
железа, в 40 раз – натрия.

Кстати, биологически актив-
ные вещества – альгинаты – 
способны обезвредить токсины 
(включая соли тяжёлых метал-

лов и радионукли-
ды), повысить им-
мунитет и снизить 
риск заболевания 
раком. А ещё ла-
минария являет-
ся одним из са-
мых действенных 
средств для нор-
мализации работы 
кишечника.

Но самое важ-
ное, что морская 
капуста содержит 
большое количе-

ство йода, который просто не-
заменим для нашего организ-
ма. Она благотворно влияет на 
функцию щитовидной железы, 

заболеванию которой сегодня 
подвержен каждый десятый рос-
сиянин.

При всей этой ценности ка-
лорийность продукта очень низ-
кая – не более 25 калорий на 100 
грамм морской капусты. Это по-
зволяет употреблять деликатес в 
любых количествах, использо-
вать продукт при похудении.

Приобрести салат из морской 
капусты и салат из морской ка-
пусты с кальмаром можно в соб-
ственных торговых точках рыбо-
ловецкого колхоза им. Ленина: в 
ТД «Рыбак» (автобусная оста-
новка «Колхоз Ленина»), а 
также на выставках-ярмарках 
камчатских производителей 
в торговых центрах «Сварог», 
«Мелодия», «Бам» и КВЦ.

Ольга ХОХЛОВА
На правах рекламы

ЙОД В ТАРЕЛКЕ

Д Д

12 БЫТОВЫХ ВЕЩЕЙ, 
КОТОРЫЕ ЛУЧШЕ НЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ

Хранение их дома может спровоцировать рак
НЕ  БОЛЕТЬ!

Подготовила 
Юлия ТУТИНА,

U.Tutina@aif.ru

КАЗАЛОСЬ БЫ, САМЫЕ ОБЫЧ-
НЫЕ ВЕЩИ. А МЕЖДУ ТЕМ ИХ 
ПОСТОЯННОЕ ПРИСУТСТВИЕ РЯ-
ДОМ МОЖЕТ СПРОВОЦИРОВАТЬ 
ОНКОЛОГИЮ.

Рассказывает врач-онколог 
Александр ВАСИЛЬЕВ. 

На подошве обуви мы приносим 
в дом вредные химические 
вещества - от свинца до 
пестицидов. Поэтому обувь 
следует тщательно мыть и затем, 
высушив на воздухе, складывать 
в специальный отдельный шкаф с 
хорошо подогнанными дверцами. 
А старую обувь лучше безжалостно 
выбрасывать. Если отмыть её уже 
качественно не удаётся, значит, 
вы храните постоянный источник 
вредных химических веществ. 

ГРЯЗНАЯ, 
СТАРАЯ 
ОБУВЬ

ОСВЕЖИТЕЛИ ВОЗДУХА
Вдохнув слишком активно освежитель 
воздуха, можно заработать воспаление 
верхних дыхательных путей. Освежители 
часто содержат летучие вещества, 
провоцирующие рост злокачественных 
клеток в организме. Простой способ 
освежить воздух в туалете - капнуть 
несколько капель эфирного масла внутрь 
рулона туалетной бумаги.

БЫТОВАЯ 
ХИМИЯ

Как можно реже используйте силь-
ные химические вещества для чистки поверх-
ностей в ванной и на кухне. Они не только разъ-
едают жир, но и вредят здоровью. Простая 
замена новомодным пастам и спреям - уксус.

ЗУБНАЯ ПАСТА 
И ОПОЛАСКИВАТЕЛИ

Особенно это касается паст нового поколения, в 
которых применяются триклозан и фторид. Они 
являются опасными соединениями, которые 
могут накапливаться в организме и приводить к 
печальным последствиям. Также опасность могут 
представлять красители, которые также часто 
добавляют в средства для чистки зубов. От опо-
ласкивателей лучше вообще отказаться - это уже 
избыточная вещь. Пасту же брать исключительно 
белую и лучше всего натуральную, органическую.

ПОСУДА С ТЕФЛОНОВЫМ 
ПОКРЫТИЕМ

Этот остромодный антипригарный материал при пра-
вильном применении ничем не плох, скорее даже хорош - 
позволяет не использовать масло. Но как только на такой 
сковороде появляется хотя бы минимальная царапина 
- пиши пропало. При нагревании повреждённого тефлона 
выделяются опасные химические вещества, например 
перфтороктановая карбоновая кислота. Так что аккуратнее 
относитесь к своим сковородкам - применяйте только 
деревянные лопаточки и мойте их осторожнее. 

НАФТАЛИН
Средство, которое так настойчи-
во рассовывают по шкафам, где 
хранится одежда, наши мамы и ба-
бушки, отпугивает не только моль, 
но и наше с вами здоровье. Нафта-
лин недавно внесён в список средств, которые 
могут провоцировать рак. А между тем моль 
отлично отпугивают и мешочки с лавандой. 

ДЕКОРАТИВНЫЕ 
СВЕЧИ

Самый плохой способ создать 
романтическую атмосферу. 
Фитиль такой дорогой красивой 
свечи для увеличения твёрдости 
и более ровного горения часто 
содержит свинец. Свинец вызы-
вает гормональный дисбаланс, 
а накопление свинца в доме 
способствует развитию раковых 
клеток. Потому лучше исполь-
зуйте электрические ночники.

ДЕЗОДОРАНТЫ 
И АНТИПЕРСПИРАНТЫ

Они часто содержат алюминий, фталаты 
и триклозан. Особенно опасны для дам, 
так как могут спровоцировать рак груди. 
Заменяем дезодоранты аналогом из 
органического сырья. А проще - чаще 
принимать душ.

ПЛАСТИКОВАЯ 
ЗАНАВЕСКА ДЛЯ ДУША

Когда в ванной 
влажно и жарко, 
а это происходит 
частенько, пласти-
ковая занавеска на-
чинает выделять в 
воздух опасные для 
здоровья вещества. 
Выход: заменить 
занавеску стек-
лянной панелью, 
закрывающей душ. 

ВОДА 
ИЗ-ПОД КРАНА

Нефильтрованная вода может содержать 
тяжёлые металлы и хлор, который применяют 
для её очистки. Здравое решение - 
установление фильтров для воды. И лучше не 
только на кухне, но и в душе в ванной. 

ПЛАСТИКОВЫЕ БУТЫЛКИ 
И КОНТЕЙНЕРЫ
Фталаты и бисфенол А - вещества, которые 
содержатся в любом пластике. Надо стараться не 
покупать воду, которая долго была налита в пласти-
ковый сосуд и не покупать упакованную в пластик 
еду. Нельзя разогревать продукты в пластиковых 
контейнерах, и в них лучше не носить обед с собой. 
Предпочитайте металлические термосы. А питье-
вую воду лучше наливать в стеклянную бутылку.

КРАСКИ 
И ЛАКИ

Даже такие, казалось 
бы, безобидные, как лак 
для ногтей. Дышать ими 
категорически нельзя. При 
применении хорошенько 
проветривайте помеще-
ние. Но особенно опасно 
использование строитель-
ных красок и лаков. С ними 
надо быть крайне осторож-
ными, ведь они продол-
жают выделять канцеро-
гены и после высыхания. 
Между тем присутствие 
их способно повлиять на 
ДНК наших клеток, вызвав 
«поломки» и иные необра-
тимые изменения в генном 
материале.

Инфографика Анастасии БУТЕНКО


